

Danksagung

An erster Stelle danke ich Herrn Professor Dr. Wolfgang Heuwieser, Klinik für Fortpflanzung der FU Berlin, für die Überlassung des Themas und Beratung bei der Anfertigung der Arbeit.

Besonders möchte ich Frau Dr. Andrea Münnich, Klinik für Fortpflanzung der FU Berlin, für die fachliche Beratung und gute Betreuung danken.

Ausdrücklich danke ich auch Herrn Dr. Jens-Christian Rudnick, Leiter der Tierklinik-Tierheim-GmbH Rostock, sowie meinem Ehemann Dipl. med. vet. Frank Barner, Ducherow, Dr. Jörg Schröder, Greifswald, Dr. Steffen Agaht, Neubrandenburg und Dipl. med. vet. Margret Kammlodt/ Dres. Wilhelm und Dirk Hanebeck, Zarrentin, für ihr Vertrauen. Sie haben es mir ermöglicht, in ihrer Klinik bzw. Praxis, ein umfangreiches Patientenmaterial zu eruieren und einen Teil der Hündinnen selbst zu behandeln.

Frau Dr. Ulrike Falkenberg, Klinik für Fortpflanzung, und Frau Rose Schmitz, Institut für Biometrie und Informationsverarbeitung des Fachbereiches Veterinärmedizin der FU Berlin, danke ich für die Hilfestellung und Beratung bei der statistischen Analyse des Datenmaterials.

Nicht zuletzt möchte ich mich bei meinem Vater, Dieter-Werner Dahms, für die Durchsicht des Skripts bedanken.